

## Pfarrer Franz Josef Neyer begleitet Pilgerreise nach Lourdes



Vom 6. bis 13. Oktober 2012 wird eine Studien- und Pilgergruppe der Seelsorgeeinheit Oelde unter der geistlichen Leitung von Pfarrer em. Franz Josef Neyer auf eine achttägige Busreise nach Lourdes begeben. Die organisatorische Durchführung übernimmt Dr. Burkhard Löher.

Lourdes gehört zu den bekanntesten und am meisten besuchten Wallfahrtszentren der Welt – neben Santiago, Rom und Israel. Hier in einer schlichten, rauchgeschwärzten Grotte von Massabielle, offenbarte sich die Immaculata, die Gottesmutter, dem einfachen Hirtenmädchen Bernadette Soubirous als Heil der Kranken und Zuflucht der Sünder. Noch heute werden die Kranken hinausgeführt zur Grotte, zu den Bädern und auf die Esplanade vor der Basilika, und abends sammelt sich eine Pilgerschar von einigen tausend Menschen aus aller Welt zur Lichterprozession.

„Der Weg ist das Ziel“, sagt Pastor Franz Josef Neyer, „wir werden in den acht Tagen der gemeinsamen Reise verschiedene Stationen unserer christlichen Kultur erleben und im gemeinsamen Gebet zu einer geschlossenen Pilgergruppe zusammenfinden.“ Auf der Hinreise wird die Stadt Chartres mit der weltbe-

rühmten Kathedrale besucht, die Reise führt über Nevers an der Loire, der Sitz des Klosters St. Gildard, in das die heilige Bernadette nach ihren Erscheinungen eingetreten war und wo sie starb. In der Kapelle vor dem gläsernen Sarg wird die Pilgergruppe eine Heilige Messe feiern. In Lourdes ist die Gruppe in einem guten Hotel im Zentrum in unmittelbarer Nähe der Heiligen Stadt untergebracht. Die Gottesdienste, der Kreuzweg und die Teilnahme an den Prozessionen werden unterbrochen durch eine Halbtagesfahrt in die Pyrenäen. Auf der Rückreise erfolgt u. a. ein Zwischenstopp in der ehemaligen Papststadt Avignon mit dem Besuch des Papstpalastes und der Kathedrale „Notre Dame“ sowie im Wallfahrtsort Ars, wo vor dem Sarkophag des 1925 heilig gesprochenen Pfarrers ein gemeinsamer Gottesdienst gefeiert wird.

In den Oelder Kirchen liegen umfangreiche Informationszettel aus mit Angaben zum Reiseverlauf, zu den Exkursionspunkten, Kosten und Leistungen. Diese Informationszettel können auch in den Oelder Pfarrbüros abgeholt bzw. angefordert werden. Die Anmeldung zur Reise erfolgt durch Ausfüllen des Formulars auf dem Informationszettel und Abgabe im Pfarrgemeindebüro St. Johannes Oelde.